

Valoran papel de los indígenas frente a cambio climático



Roma, 12 feb (RHC) La lucha de los pueblos indígenas y el valor de sus conocimientos ancestrales de cara al futuro frente al cambio climático fue destacado por Victoria Tauli-Corpuz, relatora especial de la ONU sobre derechos de los pueblos indígenas.

La líder comunitaria en la sesión inaugural de la cuarta reunión mundial del Foro de los Pueblos Indígenas del Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA), con sede en Roma, señaló que “la impunidad y la criminalización constituyen retos principales a los que se enfrentan” esos grupos poblacionales.

Los espacios democráticos para que las personas se expresen contra iniciativas y políticas que vulneran sus derechos se están reduciendo de una forma jamás imaginada, apuntó Tauli-Corpuz, perteneciente a la étnica kankanaey igorot de la Región de la Cordillera, en Filipinas.

Dijo apreciar una “tendencia muy negativa de cómo se está criminalizando a los pueblos indígenas”, por parte de gobiernos y actores privados, así como mencionó

campañas también negativas a menudo dirigidas a través de las redes sociales.

Durante su intervención hizo mención a cientos de líderes indígenas asesinados por la defensa de los derechos de esas comunidades, para quienes pidió en el encuentro un minuto de silencio.

La también fundadora y directora ejecutiva de Centro Internacional de los Pueblos Indígenas para la Investigación sobre Políticas y la Educación (Fundación Tebtebba) indicó que una de sus principales recomendaciones es tolerancia cero a la violencia contra los defensores de los indígenas.

Llamó la atención en que esas comunidades al defender la tierra y su espacio vital están igual protegiendo a la humanidad frente a las amenazadas del cambio climático.

En tal sentido mostró un video al final de su intervención donde se explica que esas colectividades son custodios del 80 por ciento de la biodiversidad mundial y defienden un planeta sostenible para todos, por

ello sus voces debían ser escuchadas, darles el valor que merecen.

Antes Tauli-Corpuz explicó cómo progresivamente los conocimientos y prácticas ancestrales son ampliamente reconocidas por las contribuciones que realizan a la adaptación al cambio climático, razones por lo que en esa batalla deben reforzarse sus derechos a la autodeterminación, la propiedad colectiva de la tierra y el consentimiento libre previo informado.

La agenda de dos días del foro global auspiciado por el FIDA tiene como tema central fomentar los conocimientos y las innovaciones de los pueblos indígenas en pro de la resiliencia al cambio climático y el desarrollo sostenible.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/183322-valoran-papel-de-los-indigenas-frente-a-cambio-climatico>



Radio Habana Cuba